



الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية

République Algérienne Démocratique et Populaire

**Allocution d'ouverture de
M. Abdelkader Messahel,
Ministre des Affaires Étrangères**

Forum des Hommes d'Affaires algéro-danois

Hôtel El AURASSI, le 6 Mars 2018

- **Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères du Royaume du Danemark et Cher Collègue ;**
- **Messieurs les membres de la délégation des Hommes d’Affaires danoise ;**
- **Messieurs les Présidents du FCE et de la Chambre de commerce et d’Industrie ;**
- **Mesdames et messieurs.**

Je voudrais souhaiter à chacune et chacun des participants à ce Forum d’Affaires algéro-danois, une cordiale et chaleureuse bienvenue.

La présence à cette rencontre d’un nombre important d’Hommes d’Affaires danois et algériens représentant divers secteurs de l’économie et de l’industrie, témoigne de la volonté de nos deux pays et de leur désir commun de renforcer leurs liens économiques et industriels.

Elle est également l’expression d’une vision partagée sur la nécessité de donner aux relations d’amitié entre l’Algérie et le Danemark un contenu et un élan nouveaux les adossant à un flux d’échanges et d’investissements durables et encadrés à l’effet de tirer pleinement parti des énormes ressources et potentialités qu’offrent nos deux pays.

Je voudrais donc saluer la tenue de ce Forum que j’ai l’insigne honneur de coprésider avec mon collègue le Ministre des Affaires Etrangères du Danemark et qui, j’en suis convaincu, contribuera à asseoir un nouveau partenariat entre l’Algérie et le Danemark en impliquant fortement nos Hommes d’Affaires, mais également tant les secteurs privé que public.

Mesdames et Messieurs,

Autant les relations politiques et les liens d’amitié entre l’Algérie et le Danemark sont excellentes et satisfaisantes, autant celles commerciales et économiques demeurent encore modestes et méritent, sans doute, d’être développées, consolidées et approfondies. Nous estimons que cette démarche est souhaitable et qu’elle est surtout objectivement réalisable si l’on considère la grande complémentarité entre les économies des deux pays.

En effet, le Danemark affiche un dynamisme économique avéré et une progression palpable de ses échanges et investissements à travers le monde.

Le savoir-faire et la technologie danois ne sont plus à faire connaître et jouissent d'une notoriété qui va au-delà du continent européen pour s'inscrire dans les grands courants d'échanges mondiaux et conférer une place de choix aux produits d'exportation du Danemark.

D'autre part, l'Algérie offre d'innombrables atouts, un potentiel économique non-négligeable, et une ouverture économique sur l'Europe, mais également sur le Monde arabe et l'Afrique.

Sur un plan strictement bilatéral, je tiens ici à saluer la décision sage et positive prise en Mai 2017 pour la réouverture de l'Ambassade du Danemark en Algérie. Il s'agit là d'un signal fort que le Gouvernement algérien apprécie à sa juste valeur et qui, j'ensuis profondément convaincu, devrait contribuer à brève échéance, à une relance de notre dialogue politique et surtout de la coopération économique et commerciale bilatérale.

L'une des priorités d'aujourd'hui est d'assurer une relance importante et substantielle de nos échanges économiques et commerciaux. Nos deux Gouvernements en ont la volonté et veulent paver la voie aux Hommes d'Affaires pour multiplier et affiner les opportunités d'affaires et partenariat. C'est là toute la vocation de ce forum.

Je voudrais, pour ma part rappeler qu'en dépit de la crise économique mondiale qui affecte notre pays depuis quelques années, et de la chute de nos recettes d'exportation, l'Algérie, sous le leadership de Son Excellence M. le Président de la République Abdelaziz Bouteflika, a adopté une politique qui vise à maintenir le cap sur la coopération internationale, et tout particulièrement avec ses partenaires de l'Union Européenne.

Certes il a été décidé de restreindre les importations, notamment pour les produits non essentiels au maintien du niveau actuel de l'appareil de production économique, mais il a surtout été décidé de privilégier en tant qu'orientation politique cardinale le partenariat et le Joint venture. En vertu de cette nouvelle approche nous invitons nos partenaires, et le Danemark, en fait partie intégrante, à venir produire chez nous, et pourquoi pas commercialiser et exporter ensemble. De ce point de vue, le projet Novo Nordisk-Saidal qui sera lancé aujourd'hui, prendra valeur de symbole pour l'avenir commun d'amitié et de coopération entre nos deux pays.

C'est là, Monsieur le Ministre, Mesdames et Messieurs, l'élément clé de la nouvelle orientation économique de mon pays. Je sais que les entreprises danoises, par ailleurs connues pour leur savoir faire et leur agressivité commerciales, sauront s'intégrer dans ce créneau et apporter leur contribution à l'accroissement de notre coopération économique bilatérale.

Le Forum d'aujourd'hui est un premier acquis sur lequel il nous reviendra de bâtir pour une relation économique et commerciale exemplaire entre nos deux pays.

Je vous remercie pour votre aimable attention.